
阅读心得体会读后感(优秀10篇)
在平日里，心中难免会有一些新的想法，往往会写一篇心得
体会，从而不断地丰富我们的思想。心得体会可以帮助我们
更好地认识自己，了解自己的优点和不足，从而不断提升自
己。接下来我就给大家介绍一下如何才能写好一篇心得体会
吧，我们一起来看一看吧。

阅读心得体会读后感篇一

阅读犹如一杯芳香而而苦味的茶，给你越品位越刻骨铭心;阅
读，犹如一道色彩缤纷的七色彩虹，将你的日常生活装点得
绚丽多彩;阅读，犹如一次惊险刺激的丛林冒险，给你平淡的
生活添上几丝刺激性。阅读是日常生活的享有，阅读是一种
自我的幸福，阅读帮我产生无穷无尽愉悦。

阅读是一种与名人会话的开心。在爱因斯坦的《昆虫记》中，
我好像听见蜜峰震动羽翼的.“嗡嗡响”声，蝈蝈若隐若现有
带著规律性的呜声;又好像见到蝴蝶翅膀上五彩的色调往返浮
现……我犹如亲临其境，填满着对昆虫世界的好奇心与憧憬。
一瞬间，我认为自身的观念伴随着爱因斯坦飞来到那繁茂的
森林里，一起去探寻。阅读要我体会来到名人的观念，所以
我开心。

阅读是一种聆听发自肺腑响声的开心。岳阳楼应对“阴风怒
吼，阴天排气”，岸边透明汀兰，绿意盎然”的园林景观，
感受不到自各儿悲哀的王安石，在心里传达着“前天下的忧
愁和忧愁，后天下的喜悦和喜悦”。”在湿冷昏暗的牢房里
边对钻石珠宝，横眉冷对的文天祥传出大吼：“人生自古谁
无死，取材丹心照汗青。”这种英豪将士们发自内心深处，
要我体会颇丰。由于阅读，也没有错过了那样热情磅礴的豪
言壮语，所以我开心。



阅读是一种聚集希望的开心。“满嘴荒谬的话，一滴苦涩的
眼泪，都是作者痴人说梦，谁知道味道如何？”它是《红楼
梦》的创作者曹雪芹。正由于他十年艰苦的创作，十年聚集
取得成功的希望，才使我们今日还有机会拜读这部逆世经典
著作。由于阅读，我期待着比尔的才可以和颇具;由于阅读，
我钦佩着张海迪的聪慧与才气;由于阅读，我羡慕着芭蕾舞蹈
家戴茜的翩翩飞舞……在阅读的全过程中我了解了名人们的
艰苦与理想化，这类填满希望，堆积希望的开心要我无法言
喻。

阅读帮我产生开心。阅读为我开启那扇窗，立即与名人会话，
所以我开心;阅读纪录下不一样的精神世界和来源于心里的响
声，要我聆听到英豪的心里话，所以我开心;在阅读中堆积着
希望，要我见到希望，所以我开心。

阅读心得体会读后感篇二

我国著名教育家叶圣陶先生十分重视少年儿童良好习惯的培
养。他认为教育就是养成良好的行为习惯。为此，叶圣陶专
门写过《习惯成自然》等文章。这些文章虽然写于20世纪40
年代，但至今读来倍感亲切，文中所阐述的主要思想对当今
少年儿童良好习惯的培养，仍不乏启示意义。

他认为，要养成某种好习惯，要随时随地加以注意，躬行实
践，才能收到相当的效果。他以常见的事例来说明这个道理。
他在《习惯成自然》一文中写道，“要有观察的能力，必须
真个用心去观察；要有劳动的能力，必须真个动手去劳动；
要有读书的能力，必须真个把书本打开，认认真真去读；要
有做好公民的`能力，必须真个把公民应做的一切认认真真去
做”，这样，我们“所知”的才能逐渐化为我们的习惯，成
为相应的能力和素质。

“习惯成自然”就是能力什么是“成自然”呢？叶圣陶先生
认为成自然就是“不必故意费什么心，仿佛本来就是那样的



意思”。他举例说，“走路和说话是我们最需要的两种基本
能力。这两种能力的形成是因为我们从小就习惯了，‘成自
然’了；无论哪一种能力，要达到习惯成自然的地步，才算
我们有了那种能力。如果不达到习惯成自然的程度，只是免
勉强强地做一做，就说明我们还不具有那种能力”。他进而
指出，通常说某人能力不强，就是说某人没有养成多少习惯
的意思。因此，习惯养成得越多，那个人的能力就越强。做
人做事，需要种种能力，所以最要紧的是养成种种的习惯“。

教育的目的就是培养习惯，增强能力。叶圣陶认为，“我们
在学校里受教育，目的在养成习惯，增强能力。我们离开了
学校，仍然要从多方面受教育，并且要自我教育，其目的还
是在养成习惯，增强能力。习惯越自然越好，能力越增强越
好”，孔子一生“学而不厌”就说明了这个道理。

一个学生如果生活、卫生习惯好，就有益于身体健康成长；
文明礼貌习惯好，品德就优良；学习习惯好，定能取得好的
学业成绩。总之，习惯对人的生活、学习以至事业上的成功
都至关重要。

阅读心得体会读后感篇三

《阅读的力量》这是一本由枯燥数据和生动结论相结合的书。
作者极力想证明的是自由阅读(free·voluntary·reading，简
称fvr)的重要性。fvr就是无压力阅读，为了兴趣而阅读，不需
要写读书报告，不必回答每个章节后的问题，也不用为每个
生字查字典。fvr不仅仅对学习母语有帮助，也是让外语能力
登峰造极的方法。与传统的语文教学方法相比，“阅读是唯
一的办法，唯一能同时使人乐于阅读，培养写作风格，建立
足够词汇，增进语法能力，以及正确拼写的方法”。

《阅读的力量》中提到，直接教学是两种程序的组合：技能
培养——刻意学习一种规则、词义或拼写，然后让这个规则
变成一种“自动化”的输出过程;纠正错误——当错误被改正



时，老师就希望学生能意识到自己对规则、词义或拼写的`知
识都应该被改正过来。这不正是我在过去词语听写这一环节
所采用的方法并期望得到的结果吗?尔后，读了克拉生例举的
许多反对直接教学的事例后，我才终于明白，学生在听写环
节的“糟糕表现”是因为我的愚蠢，而非他们态度不认真。

“传统的语文教学仅是测验，而这种测验方式只能让在书香
环境中成长的孩子顺利通过，而那些不幸生长在图书资源不
足的环境中的孩子则会失败。”细细一想，不就是这样吗?那
些在听写中每次能拿全分的学生态度确实认真，然而他们花
在记忆词语的时间却明显比其他人少，而这部分学生在课外
阅读方面显然比其他人多得多。曾记得我以往教过学生的一
件事，班级里语文成绩最好的一位同学，肯定不是学习最认
真刻苦的，但却一定是班里阅读最多的一位学生。另有一名
学生，曾经因为听写不出，单独就一篇课文中的词语准备了
近二十分钟，最后听写时也没有全部正确。而他，平时是最
讨厌读书的，每周两次的读书笔记，也总是想方设法与我讨
价还价，要换成写随笔。其实，他所谓的随笔也就是生活流
水账。但我想，写总比不写好，因而也只能这么为此了。

阅读心得体会读后感篇四

我读了《石头汤》这个绘本故事，我很喜欢，反反复复读了
好几遍，我最喜欢里面的一句话就是“分享使人更加富足”。
三个和尚来到一个饱经苦难的村庄，村民们互相不愿意帮助，
也不来往，心肠变得坚硬。和尚们用煮石头汤的方法，让村
民们在不知不觉中付出了很多，也明白了付出越多回报越多
的'道理，最后他们终于成了互相帮助，相亲相爱的一个大家
庭。他们都很感激和尚们。

阅读心得体会读后感篇五

从《如何解脱人生的痛苦》到《人之自然本能》，两本看似
颇有争议的书，事实上是难得一见的善知识。



刚刚获赠《如何解脱人生种种痛苦》一书时，我曾对苦海居
士言辞犀利的话语颇感怀疑，经过这段时间的念佛持咒与思
考，我似乎能够体会到苦海居士的一片苦心了，正如西游记
中唐僧来到西天藏经阁，佛祖的弟子向唐僧索要好处，其实
是在试探唐僧，是否真的`什么都能舍。笔者愚钝，试言其中
的道理：有舍才有得，小舍小得，大舍大得，全舍全得，苦
海居士说的那番话是在试探读书者内心是否执着，如果执着，
一心想着如何反驳，证明修行不够，不能舍掉我执，也就得
不到书中真理。这是对善知识的保护，也是对修行者的考验。

《人之自然本能》说的观点，末学在09年看......光碟时就
曾深以为然，并将光碟刻录送给好朋友们，结果被我朋友嘲
笑了一番，甚至我妻子都说我歪门邪道，......唉！能救赎
人类的善知识，却被愚昧无知的人们糟蹋、曲解，怎不教佛
菩萨及圣贤大德们痛心！末学能力有限，连自己最亲近的人
都教化不了，辜负了佛菩萨及各位老师的一番苦心，惭
愧……眼下我也只好独善其身了。再次感谢......，我会继
续努力修习佛法的。

阅读心得体会读后感篇六

再被狐狸骗一次，这个故事讲的是作者有一次买了一只大肥
鸡。一只聪明又狡猾的狐狸在路边装死骗走了一只鸡。第二
次却是为了自己儿女的安全，用残忍的方式，撕咬着自己的
腿，不管疼痛，只想骗作者离开树洞，让母狐把藏在树洞里
的幼狐转移到安全地带，似乎在说：“瞧，我受了重伤，我
真的逃不掉了，我真的很容易就被你捉住的，来追我吧，快
来追我吧！”“呦呦——”当母狐发出平安信的.时候，公狐
却因流血过多，它死了。

父爱很大，所以说狐狸不仅仅是狡猾的，狐狸也有善良的一
面。



阅读心得体会读后感篇七

有一本六年级上册里有一篇这样的文章，你们可别小看这本
书啊，这是我好不容易下哦那个我哥哥手里骗回来的。忘了
告诉你们了，这篇文章的名字是《养花》这篇文章主要写的'
是：

我爱花，所以也爱养花。我可还没成为养花专家，因为没有
时间去研究和试验，我只把养花当作生活中的一点乐趣，话
开的大小好坏都不计较，只要在，我就高兴。在我的院子里，
一到夏天，就满是花草。花虽然多，但是没有奇花异草，珍
贵的花草不易养活，看着一朵好花，生病要走，是一件难过
的事。

有喜有忧，有笑有泪，有花有果，有香有色，既须劳动，又
长见识，这才是养花的乐趣。

阅读心得体会读后感篇八

"教书是门技术活，管理学生有方法。"这是我读了魏书生的
《我这样做老师》之后的最大感受。其中"做一名快乐的老
师"和"教书与育人并重"两章内容深深地打动了我。

魏书生老师说，多改变自己，少埋怨生活；选择积极的角色
进入生活；善于坚守快乐的阵地——不快乐多因自寻烦恼；
立足长处，培养自信等都在思想上给了我深深的触动。魏书
生对教师职业的'迷恋，源于教师是最有利于培养真诚、善良、
美好的职业，带着这份朴素的情感，他放弃许多机会、经过
多次申请，终于成为一名教师，甚至在担任众多的行政及兼
职工作时都不曾离开三尺讲台。这一切，成就了他作为一代
教育家独有的魅力和风范。我想作为一名普通教师，大事做
不了，我们就从小事做起，选择积极角色进入生活，多享受，
少批判，以一颗平常心对待我们的生活、工作、学习，那么
生活和工作给我们的便是无尽的快乐。



阅读心得体会读后感篇九

不做无证驾驶的"司机"

细细品读了朱永新的《致教师》一书，看着书中的那一个个
问题，真是而生动，其中的一些问题非常符合我，在阅读中
我找到解决问题的答案。

朱教授的一个观点让我尤为感动，那就是：为每个生命颁奖。
每个生命都是值得尊重的，值得呵护的。"每个孩子的基础不
一样，能力不一样，个性不一样，我们不可能用统一的标准
评价所有的学生，也不能够用一张试卷衡量所有的学生。最
好的.教育，应该让每个人成为他自己，让每个人的潜能得到
最大的发挥，让每个生命绽放独特的光芒。朱教授说：我们
的家庭之路上充满了无证驾驶的"司机",现在没有驾照不能开
车，违规要罚款。而做父母比开车要复杂一百倍、一千倍。
我们的老师教育学生不得法，那和无证驾驶的司机没有多大
区别。

阅读心得体会读后感篇十

今天，我读了《神笔马良》这，遍课文。读完后，让我很长
时间都难忘记，尤其是马良的`正直、善良、勇敢这，深深的
感动了我。这个故事讲的是从前有个小男咳叫马良，他得到
一只神笔，神笔画什么就有什么，他用神笔帮助穷人，惩治
大官的故事。

读完后我觉得应该向马良一样善良，助人为乐我要向他学习！


